

Empresas con Impacto

17 ejemplos de la contribución de 17 Sociedades Laborales a los Objetivos de Desarrollo Sostenible



ODS 1

Fin de la pobreza

Poner fin a la pobreza en todas sus formas en todo el mundo



A nivel mundial, el número de personas que viven en situación de extrema pobreza disminuyó desde un 36 % en 1990 hasta un 10 % en 2015.

No obstante, Más de 700 millones de personas, o el 10 % de la población mundial, aún vive en situación de extrema pobreza a día de hoy, con dificultades para satisfacer las necesidades más básicas, como la salud, la educación y el acceso a agua y saneamiento, por nombrar algunas.

En 2016, menos del 10 por ciento de los trabajadores de todo el mundo vivían con sus familias con menos de 1,90 dólares diarios por persona. En este momento unas 200.000 personas, entre ellas 40.000 niños/as, viven en espacios que van desde los 1,5 metros cuadrados a los 9 metros cuadrados.



STAY BIGEL SL

Consultoría de innovación con proyectos para impactar en la sociedad.

Con la educación como palanca y motor de cambio, trabajan para la movilidad social y juventud.

Iniciativa Googaz

Googaz es un movimiento impulsado por Stay Bigel, BBK Kuna, Diputación Foral de Bizkaia y Virtualware, cuyo objetivo es concienciar y motivar a la juventud a la acción, a ser parte activa de la Sociedad.

Este año 2023, jóvenes de entre 16 y 30 años de Bizkaia han tenido la oportunidad de vivir y reflexionar conjuntamente a través de la realidad virtual sobre el Fin de la Pobreza, viajando a las casas ataúd de Hong Kong, donde decenas de miles de personas no tienen otra opción a vivir en chabolas ilegales, unidades subdivididas donde la cocina está pegada al retrete, habitáculos que pueden llegar a tener medidas tan ridículas como 1,8m x 0,7m. 566 jóvenes han mostrado preocupación, agobio, confusión, estrés, rabia, nerviosismo, impotencia, miedo, incomodidad... han sido capaces de vivir en primera persona la importancia de ser conscientes dónde estamos y elegir hacia dónde queremos ir, empatizando con otras realidades que existen en el mundo.

ODS 2

Hambre cero

Poner fin al hambre



Tras décadas de una disminución constante, el número de personas que padecen hambre (medido por la prevalencia de desnutrición) comenzó a aumentar lentamente de nuevo en 2015.

Las estimaciones actuales indican que cerca de 690 millones de personas en el mundo padecen hambre, es decir, el 8,9 por ciento de la población mundial, lo que supone un aumento de unos 10 millones de personas en un año y de unos 60 millones en cinco años.

El mundo no está bien encaminado para alcanzar el objetivo de hambre cero para 2030. Si continúan las tendencias recientes, el número de personas afectadas por el hambre superará los 840 millones de personas para 2030.

Centro de Estudios

almi
IKASTETXEA

ALMI BILBAO SAL

Centro de formación privado, concertado y homologado por el Departamento de Educación, Política Lingüística y Cultura para impartir enseñanzas de FP

Implicación del alumnado en la recogida de alimentos

Desde ALMI se promueve que su alumnado participe de forma activa en las campañas de recogida del Banco de Alimentos de Bizkaia.

Así, el alumnado participa en la recogida de alimentos que se lleva a cabo en supermercados de la zona, su traslado a los puntos de almacenamiento y en ocasiones en el reparto que se hace de la alimentación recogida a las personas necesitadas. Esta buena práctica no solo beneficia a la comunidad local al abordar la inseguridad alimentaria, sino que también brinda al alumnado una educación valiosa y experiencial sobre la importancia de la Responsabilidad Social.

Se fomenta así la conciencia de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y promueve la idea de que la educación no se limita al aula, sino que también se extiende a la participación activa en la mejora de nuestro entorno.

ODS 3

Salud y bienestar

Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades



Garantizar una vida sana y promover el bienestar en todas las edades es esencial para el desarrollo sostenible.

Actualmente, el mundo se enfrenta a una crisis sanitaria mundial sin precedentes; Antes de la pandemia, se consiguieron grandes avances en la mejora de la salud de millones de personas. En concreto, estos grandes avances se alcanzaron al aumentar la esperanza de

vida y reducir algunas de las causas de muerte comunes asociadas con la mortalidad infantil y materna. Sin embargo, se necesitan más esfuerzos para erradicar por completo una gran variedad de enfermedades y abordar un gran número de problemas de salud, tanto constantes como emergentes.

ASEBROK
CORREDURÍA
DE SEGUROS

ASEBROK 2020

Correduría y consultoría de Seguros.

Con oficinas en Vitoria y Bilbao, ofrece una amplia gama de soluciones a particulares y empresas.

Proyecto Alma de Bienestar Organizacional

“Alma” responde a la visión de empresa de ASEBROK que supone convertirse en un referente, reconocido así por clientes, empresas proveedoras, alianzas, sociedad y lo más importante, por las PERSONAS que trabajan en la organización.

Para conseguirlo el proyecto “Alma” se enfoca en conocer las necesidades de los equipos de trabajo centrándose en tres ejes; las condiciones laborales, el modelo de liderazgo y la cultura de empresa. Con estas premisas, ASEBROK, se posicionará como un referente dentro del sector y una empresa “ejemplo” de Bienestar Organizacional y aspiracional, para las personas, como lugar ideal para trabajar.

ODS 4

Educación de calidad

Garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad y promover oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para todos



La educación permite la movilidad socioeconómica ascendente y es clave para salir de la pobreza.

Durante la última década, se consiguieron grandes avances a la hora de ampliar el acceso a la educación y las tasas de matriculación en las escuelas en todos los niveles, especialmente para las niñas.

No obstante, alrededor de 260 millones de niños aún estaban fuera de la escuela en 2018;

cerca de una quinta parte de la población mundial de ese grupo de edad.

Además, más de la mitad de todos los niños y adolescentes de todo el mundo no están alcanzando los estándares mínimos de competencia en lectura y matemáticas.



SOMABE SLL

Ingeniería orientada a ofrecer soluciones concretas en aplicaciones de Bin Picking, Control de defectos superficiales por Visión Artificial, Control de estanqueidad y Montaje de Componentes

Participación en iniciativas STEAM

En Somabe, conscientes de que su industria está tradicionalmente masculinizada y que reciben menos currículos de mujeres que de hombres en sus ofertas de empleo, trabajan activamente para equilibrar balanza a través de la participación en diversas iniciativas STEAM.

La educación STEAM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería, Arte y Matemáticas) es un enfoque pedagógico que integra estas disciplinas en el proceso de enseñanza y aprendizaje transformándolas en un lenguaje cotidiano para que las y los estudiantes puedan aplicar a distintas situaciones y problemas de manera unificada. Por esta razón, la empresa invierte tiempo en varias iniciativas en este ámbito.

Esta apuesta les brinda la oportunidad de comprender las inquietudes de estos grupos de estudiantes respecto a su futuro y expectativa profesional. Somabe es mentora del programa Inspira Steam de Deusto desde 2019 y colabora con los ayuntamientos de Soraluze y Elgoibar, así como con el BPTD - Basque Precision Technology District, Debegesa, Asociación Armería Eskola, entre otros. Además, en Somabe se han propuesto, en un horizonte de 5 años, equiparar el número de hombres y mujeres en su oficina técnica.

ODS 5

Igualdad de género

Lograr la igualdad entre los géneros y empoderar a todas las mujeres y las niñas



La igualdad de género no solo es un derecho humano fundamental, sino que es uno de los fundamentos esenciales para construir un mundo pacífico, próspero y sostenible.

Se han conseguido algunos avances durante las últimas décadas: más niñas están escolarizadas, y se obliga a menos niñas al matrimonio precoz; hay más mujeres con cargos en parlamentos y en posiciones de liderazgo, y las leyes se están reformando para fomentar la igualdad de género.

A pesar de estos logros, todavía existen muchas dificultades: las leyes y las normas sociales discriminatorias continúan siendo generalizadas, 1 de cada 5 mujeres y niñas de entre 15 y 49 años afirma haber sufrido violencia sexual o física a manos de una pareja íntima en un período de 12 meses.

GEHIBER
Machined Components

**GEHIBER
MACHINED
COMPONENTS
SAL**

Empresa industrial que tiene como actividad la fabricación y comercialización de componentes mecánicos de precisión

Inclusión de la mujer en la industria

GEHIBER ha dedicado varios años a promover activamente la integración de mujeres en roles técnicos dentro de su empresa.

A través de iniciativas como la implementación de vestuarios para mujeres y la adopción de medidas de acción positiva en el proceso de contratación, la empresa ha logrado incorporar a siete mujeres en su plantilla en tan solo tres años.

En un esfuerzo por fomentar la igualdad de género, en la primavera de 2023, GEHIBER organizó una jornada de puertas abiertas dirigida a las alumnas de 3º de la ESO de Elgoibar Ikastola. El propósito de esta visita fue mostrar a las alumnas el día a día en la industria, destacando, a través de testimonios de mujeres que trabajan en el taller, que los puestos técnicos industriales son una opción profesional viable para ellas, contribuyendo así al avance de la igualdad de género en el ámbito laboral.

ODS 6

Agua limpia y saneamiento

Garantizar la disponibilidad de agua y su gestión sostenible y el saneamiento para todos



Si bien se ha conseguido progresar de manera sustancial a la hora de ampliar el acceso a agua potable y saneamiento, existen miles de millones de personas (principalmente en áreas rurales) que aún carecen de estos servicios básicos.

En todo el mundo, una de cada tres personas no tiene acceso a agua potable salubre, dos de cada cinco personas no disponen de una instalación básica destinada a lavarse las manos con agua y jabón, y más de 673 millones de personas aún defecan al aire libre.

Actualmente, más del 80 % de las aguas residuales se vierten en ríos y mares sin someterlas a ningún tratamiento.



BETSAIDE SAL

Fundición de hierro situada en Elorrio que suministra piezas de hierro nodular a clientes de referencia de la industria del automóvil y camión, así como a otros sectores estratégicos

Limpieza de ríos con Baso Biziak

Betsaide, en coherencia con su compromiso de contribuir al bienestar de la comunidad y al cuidado del entorno, ha colaborado con la asociación Baso Biziak en una jornada dedicada a la limpieza de los márgenes del río Zumelegi, en la que participaron vecinos y vecinas, así como niñas y niños de la localidad de Elorrio.

Esta iniciativa se enmarca en el conjunto de actividades que desarrolla BETSAIDE, destinando recursos anuales al cuidado de su entorno y al patrocinio de entidades educativas, deportivas y culturales. Este tipo de acciones no solo tiene un impacto positivo inmediato en la calidad del agua o del entorno ambiental, sino que también ejerce una influencia significativa en la mentalidad de la comunidad, sirviendo como un ejemplo vivo de prácticas sostenibles y generando una cultura ambiental entre los niños y niñas que participaron en ella y en el resto de los colectivos afectados.

ODS 7

Energía asequible y no contaminante

Garantizar el acceso a una energía asequible, segura, sostenible y moderna



El mundo está avanzando hacia la consecución del Objetivo 7 con indicios alentadores de que la energía se está volviendo más sostenible y ampliamente disponible.

El acceso a la electricidad en los países más pobres ha comenzado a acelerarse, la eficiencia energética continúa mejorando y la energía renovable está logrando resultados excelentes en el sector eléctrico.

A pesar de ello, es necesario prestar una mayor atención a las mejoras para el acceso a combustibles de cocina limpios y seguros, y a tecnologías para 3000 millones de personas, para expandir el uso de la energía renovable más allá del sector eléctrico e incrementar la electrificación en el África subsahariana.

Segurilight

**SEGURILIGHT
SEÑALIZACIÓN
SLL**

Empresa que desarrolla soluciones integrales de señalización de seguridad e informativa, desde el asesoramiento, fabricación y ejecución de proyectos llave en mano

Instalación de placas solares

Como parte del compromiso de la organización con el ahorro energético y la sostenibilidad, Segurilight ha instalado un sistema de placas solares en su pabellón de Bermeo, lo que les permite auto generar una parte significativa de la energía que necesitan en sus operaciones diarias.

Esta iniciativa no solo reduce la dependencia de fuentes de energía convencionales, sino que también disminuye su huella de carbono al utilizar una fuente de energía limpia y renovable.

Por otro lado, en Segurilight, conscientes de que el ahorro de energía no se limita solo a la implementación de tecnologías más limpias, lleva a cabo actividades de formación y concienciación de forma sistemática entre sus personas trabajadoras. Estas acciones abordan temas relacionados con la eficiencia energética y con la importancia de reducir el consumo eléctrico en sus procesos de fabricación.

ODS 8

Trabajo decente y crecimiento económico

Promover el crecimiento económico inclusivo y sostenible, el empleo y el trabajo decente para todos



Un crecimiento económico inclusivo y sostenido puede impulsar el progreso, crear empleos decentes para todos y mejorar los estándares de vida.

La tasa mundial de desempleo se ha recuperado en los últimos años. En el año 2018, se situó en un 5% a nivel mundial, igualando el nivel anterior a la crisis económica de 2009.

Sin embargo, aún existen grandes disparidades entre regiones, géneros y grupos de edad.

La generación de empleo de calidad y el bienestar de la población, podrá conseguirse creando empleo decente, y especialmente para mujeres, jóvenes y otros grupos en situación de vulnerabilidad, erradicando prácticas como el trabajo forzoso e infantil e impulsando el emprendimiento y la innovación tecnológica.



ZORROTZ LEGAZPI SLL

Fabricante de utillaje especial para Máquina Herramienta, siendo sus principales productos cuchillas industriales para el corte de metal y guías customizadas de deslizamiento

Proyecto El Sentido del Trabajo

Empresa pionera en Gipuzkoa en el pilotaje del proyecto de la Diputación “El Sentido del Trabajo”, integrado en el programa Etorikizuna Eraikiz.

Se persigue comprender cuáles son las claves de la empresa que hacen que el trabajo tenga sentido en las personas. Dentro de este marco se está potenciando el trabajo en equipo, la colaboración y la autonomía entre las personas, factores claves para el incremento de la satisfacción, tanto a nivel profesional como personal. Los resultados están llegando, no solo en el nivel de satisfacción de las personas, sino en incrementos visibles a nivel de mejoras de las productividades de los procesos.

Esta iniciativa está alineada con la apuesta de Zorrotz Legazpi para un empleo de calidad entre sus personas trabajadoras, formadas mayoritariamente por colectivos jóvenes, pretendiendo que se sientan integradas y reconocidas, independientemente de su género, procedencia geográfica, situación personal o cualquier otra variable personal.

ODS 9

Industria, innovación e infraestructura

Construir infraestructuras resilientes, promover la industrialización sostenible y fomentar la innovación



La industrialización inclusiva y sostenible, junto con la innovación y la infraestructura, pueden dar rienda suelta a las fuerzas económicas dinámicas y competitivas que generan el empleo y los ingresos.

Estas desempeñan un papel clave a la hora de introducir y promover nuevas tecnologías, facilitar el comercio internacional y permitir el uso eficiente de los recursos.

Sin embargo, todavía queda un largo camino que recorrer para que el mundo pueda aprovechar al máximo este potencial.

En especial, los países menos desarrollados necesitan acelerar el desarrollo de sus sectores manufactureros si desean conseguir la meta de 2030 y aumentar la inversión en investigación e innovación científicas.



LEYCOLAN SAL

Ofrece soluciones innovadoras en la gestión de la iluminación.

Diseño, fabricación e instalación de componentes de hardware y software para instituciones y empresas

Proyecto de innovación para carga de vehículos eléctricos

En colaboración con VEOLIA, ELKARMEDIA y PROELEK se está desarrollando un proyecto de investigación y desarrollo, que habilitaría la recarga de vehículos eléctricos en farolas de alumbrado público.

La viabilidad de esta iniciativa contribuiría de forma directa a mejorar la eficiencia energética en el transporte y fomentar la adopción de vehículos eléctricos, contribuyendo así a la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero y la disminución de la dependencia de los combustibles fósiles.

Al habilitar la recarga en farolas de alumbrado público, se innovaría en una infraestructura ya existente promoviendo la innovación tecnológica en la carga de vehículos eléctricos y una mayor accesibilidad de carga en áreas urbanas, suburbanas y rurales.

ODS 10

Reducción de las desigualdades

Reducir la desigualdad en y entre los países



Reducir las desigualdades y garantizar que nadie se queda atrás forma parte integral de la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

La desigualdad dentro de los países y entre estos es un continuo motivo de preocupación.

A pesar de la existencia de algunos indicios positivos hacia la reducción de la desigualdad en algunas dimensiones, como la reducción de la desigualdad

de ingresos en algunos países y el estatus comercial preferente que beneficia a los países de bajos ingresos, la desigualdad aún continúa. Además, el discurso de odio dirigido a los grupos vulnerables está en aumento.

AVOCADO

ESTUDIO AVOCADO SLL

Es un estudio de branding y diseño que construye imagen de marca para ayudar a proyectar el valor único de cada negocio

The Proud Beer

Estudio Avocado, en línea con su compromiso por contribuir a crear un mundo un poquito mejor y más justo, para el Día del Orgullo LGBTQIA+ de 2023 crearon una cerveza solidaria en colaboración con la cervecera alavesa Byra.

Era una edición limitada que sólo estuvo disponible durante el mes de junio para apoyar a este colectivo. Esta cerveza se distribuía a través de diferentes establecimientos que quisieron unirse y ponerla a la venta. Además, se creó, de forma paralela junto con otros establecimientos de referencia en Vitoria-Gasteiz se crearon una Proud Burger y una Proud pizza.

En estos dos establecimientos, además se podía adquirir un pack con los diferentes productos. Por la compra de cada lata, se destinaba 1€ a Naizen, la Asociación de Familias de Menores Transexuales de País Vasco y Navarra, para la que se recopilaron más de 800€. Respalda el Día del Orgullo Gay fomenta la inclusión y la igualdad, contrarrestando la discriminación y promoviendo la aceptación de la diversidad.

ODS 11

Ciudades y comunidades sostenibles

Lograr que las ciudades sean más inclusivas, seguras, resilientes y sostenibles



El mundo cada vez está más urbanizado. Desde 2007, más de la mitad de la población mundial ha estado viviendo en ciudades, y se espera que dicha cantidad aumente hasta el 60 % para 2030.

La rápida urbanización está dando como resultado un número creciente de habitantes en barrios pobres, infraestructuras y servicios inadecuados y sobrecargados, lo cual está empeorando la contaminación del aire y el crecimiento urbano incontrolado.

Al adquirir productos de cercanía, se apoya a los agricultores y productores locales. Esto fortalece la economía de la comunidad, crea empleos y aumenta los ingresos, contribuyendo al desarrollo económico sostenible de las ciudades y comunidades.

KROKETAK. *emg*

COOKING OHITURAK SLL

Empresa de alimentación que se dedica a la elaboración y comercialización de croquetas de forma artesanal.

Cuenta con puesto propio en el mercado de abastos de Vitoria-Gasteiz

Producción Kilometro Cero

La filosofía de trabajo de la empresa se asienta en los criterios establecidos por el movimiento Slow Food: consumir y trabajar con productos locales, dentro de los parámetros; buenos, limpios y justos.

Todas sus elaboraciones están sujetas a los criterios establecidos por el certificado KM0. Además, las empresas proveedoras van más allá del criterio de cercanía, ya que también son empresas afines en filosofía y comprometidas por la sostenibilidad medioambiental, el respeto a la naturaleza y el respeto a los animales.

Varias de las empresas proveedoras trabajan de manera activa por la recuperación y conservación de razas y denominaciones de origen autóctono. La adopción de esta práctica empresarial tiene un impacto positivo en la Agenda 2030 al contribuir al desarrollo de ciudades y comunidades sostenibles, impulsando el crecimiento económico local y protegiendo el medio ambiente.

ODS 12

Producción y consumo responsables

Garantizar modalidades de consumo y producción sostenibles



El consumo y la producción mundial depende del uso del medio ambiente natural y de los recursos de una manera que continúa teniendo efectos destructivos sobre el planeta.

El progreso económico y social conseguido durante el último siglo ha estado acompañado de una degradación medioambiental que está poniendo en peligro los mismos sistemas de los que depende nuestro desarrollo futuro (y ciertamente, nuestra supervivencia).

El consumo y la producción sostenibles consisten en hacer más y mejor con menos.

También se trata de desvincular el crecimiento económico de la degradación medioambiental, aumentar la eficiencia de recursos y promover estilos de vida sostenibles.



SUTARGI SAL

Centro especial de empleo comprometido con la inclusión laboral de personas con discapacidad y en situación de riesgo de exclusión, abrazando con éxito cuatro unidades de negocio que reflejan su diversidad y visión socialmente responsable

Ecosistema Inklusivity

Un innovador y comprometido enfoque hacia la economía circular que redefine por completo la manera en que vemos y utilizamos los recursos.

Cada uno de los retales se convierte en una oportunidad para la creatividad y la sostenibilidad, transformándose en elegantes bolsos, prácticas riñoneras o versátiles cartucheras. Sutargi amplía su compromiso con la sostenibilidad al reciclar palets de madera para convertirlos en piezas funcionales y estéticas, como mesas, taburetes y papeleras. El resultado final es una gama de productos únicos que llevan consigo una historia de transformación y conciencia ambiental. Esta actividad productiva es el escenario perfecto para articular un ecosistema de innovación abierta para la adquisición y desarrollo de competencias circulares, las cuales trascienden al ámbito laboral y conectan con un cambio sustancial de nuestros comportamientos como consumidores en un entorno cada vez más preocupado por el impacto que generamos.

ODS 13

Acción por el clima

Adoptar medidas urgentes para combatir el cambio climático y sus efectos



El cambio climático está afectando a todos los países de todos los continentes.

Está alterando las economías nacionales y afectando a distintas vidas.

Los sistemas meteorológicos están cambiando, los niveles del mar están subiendo y los fenómenos meteorológicos son cada vez más extremos.

El aumento de las temperaturas agravará aún más estos peligros, lo que plantea graves riesgos.

Es crucial una acción urgente y transformadora, que vaya más allá de meros planes y promesas.

Se requiere aumentar la ambición, abarcar economías enteras y avanzar hacia un desarrollo resistente al clima, al tiempo que se traza un camino claro para lograr cero emisiones netas.



EKOLUR ASESORÍA AMBIENTAL SLL

Consultoría ambiental que presta servicios en el ámbito de la consultoría ambiental, especializados en los campos de evaluación de impacto ambiental, biodiversidad y gestión de recursos hidrológicos

Educación a escolares

Ekolur colabora con centros educativos en la concienciación ambiental de alumnado de 5 y 6 de primaria.

Se incide en la importancia de preservar los distintos ecosistemas, centrándose en especial en el de los ríos, aspecto clave en la actividad en Ekolur.

Además, en colaboración con los centros educativos, se colabora en limpieza de basura de los cauces, enseñando a alumnado y familias la diversidad más allá del agua y los peces y formándoles en la biodiversidad existente bajo el agua, especialmente por pequeños macroinvertebrados, dieta básica de muchas de las especies piscícolas.

De esta manera se implica a futuras generaciones de la protección de los recursos hídricos y, al mismo tiempo, a la mitigación del cambio climático al preservar los ecosistemas fluviales y promover prácticas ambientales responsables.

ODS 14

Vida submarina

Conservar y utilizar sosteniblemente los océanos, los mares y los recursos marinos



El océano impulsa los sistemas mundiales que hacen de la Tierra un lugar habitable para el ser humano. Nuestra lluvia, el agua potable, el tiempo, el clima, los litorales, gran parte de nuestra comida e incluso el oxígeno del aire que respiramos lo proporciona y regula el mar.

Una gestión cuidadosa de este recurso mundial esencial es una característica clave de un futuro sostenible. No obstante, en la actualidad, existe un deterioro continuo de las aguas costeras debido a la contaminación y a la acidificación de los océanos que está teniendo un efecto

adverso sobre el funcionamiento de los ecosistemas y la biodiversidad. Asimismo, también está teniendo un impacto perjudicial sobre las pesquerías de pequeña escala. Proteger nuestros océanos debe seguir siendo una prioridad.



conatec
experts on control

CONATEC SAL

Diseño y fabricación de soluciones personalizadas de instrumentación de control, tanto de equipos electrónicos como de captadores de temperatura

Reducción de la utilización de plásticos en el proceso de logística

La inversión en una máquina trituradora del cartón procedente de su proceso productivo, permite a Conatec reemplazar la utilización de plásticos como el poliestireno por cartón reutilizado en el proceso de embalaje.

El cartón es un material biodegradable en comparación a plásticos como el poliestireno, que es un plástico no biodegradable. Con esta medida se reduce la probabilidad de que el poliestireno se descomponga en pequeñas partículas de microplásticos que pueden ser arrastradas e ingresar a los ecosistemas marinos. La presencia de microplásticos en los océanos y mares representa una amenaza seria para la vida submarina debido a la ingestión accidental, la acumulación en la cadena alimentaria, la liberación de contaminantes químicos, el daño a los hábitats marinos y la toxicidad directa.

ODS 15

Vida de ecosistemas terrestres

Gestionar sosteniblemente los bosques, luchar contra la desertificación y detener la pérdida de biodiversidad



Los ecosistemas terrestres son vitales para el sostenimiento de la vida humana, contribuyen a más de la mitad del PIB mundial e incluyen diversos valores culturales, espirituales y económicos.

Sin embargo, la creciente tendencia a la pérdida de los bosques, la degradación del suelo y la extinción de las especies constituyen una grave amenaza tanto para el planeta como para las personas.

Para prevenir, detener y revertir la degradación de los

ecosistemas de todo el mundo, las Naciones Unidas han declarado la Década para la Restauración de los Ecosistemas (2021-2030). Esta respuesta coordinada se centrará en desarrollar la voluntad y la capacidad política para restaurar la relación de los seres humanos con la naturaleza.



GZ PRINTEK SAL

Empresa de artes gráficas cuya estructura y recursos productivos se encuentran situados en Zamudio.

Ofrece un servicio integral desde la definición, diseño y materiales, hasta el acabado y distribución del producto gráfico

Impresión sostenible: papel FSC y tintas sin carbono

La totalidad del papel utilizado cuenta con el certificado FSC (Forest Stewardship Council).

Se trata de una certificación con el objetivo de promover en los bosques una gestión forestal sostenible, socialmente beneficiosa y ambientalmente responsable, lo que contribuye directamente a la conservación de los ecosistemas terrestres. Además, en Printek se está desarrollando un proyecto de investigación mediante el que se editarán libros interactivos impresos con tinta sin carbono, lo que redundará en la reducción de la huella ambiental.

Por otro lado, lo que hace que estos libros interactivos sean aún más notables, es su capacidad de ser utilizados en lugares sin acceso a Internet o a la red eléctrica. Es por ello que estos libros son adecuados para lugares o países con recursos limitados, superando barreras de acceso a la educación y a la información en general.

ODS 16

Paz, justicia e instituciones sólidas

Promover sociedades justas, pacíficas e inclusivas



Los conflictos, la inseguridad, las instituciones débiles y el acceso limitado a la justicia continúan suponiendo una grave amenaza para el desarrollo sostenible.

El número de personas que huyen de las guerras superó los 70 millones en 2018, la cifra más alta registrada por las Naciones Unidas en casi 70 años.

Para conseguir sociedades pacíficas e inclusivas que promuevan el desarrollo sostenible es necesario impulsar el estado de derecho a nivel nacional e internacional.

Esto significa promover sociedades basadas en: la transparencia y el buen gobierno, con instituciones públicas transparentes y responsables; el respeto a los derechos humanos, con ciudadanos que cuenten con las libertades y condiciones básicas para vivir en dignidad.



KL KATEALEGAIA

Organización sin ánimo de lucro con la misión de crear y mantener oportunidades de empleo de calidad para personas con discapacidad en riesgo de exclusión sociolaboral en Gipuzkoa

Modelo gobernanza y cumplimiento

Las personas que trabajan en KL katealegaia son socias que cuentan con la misma participación.

KL cuenta con un modelo de acogida y órganos de gobernanza y de comunicación donde el bien común y la transparencia son los valores que sirven como desarrollo. Por otra parte, KL katealegaia dispone de un Sistema de Cumplimiento con protocolos en las áreas de más impacto.

En ese marco ha desarrollado un Código de Conducta como un decálogo que abarca aspectos como el desempeño profesional, las relaciones con las partes interesadas, la igualdad de oportunidades, la seguridad y la salud en el trabajo, la protección de la libre competencia, y políticas anticorrupción entre otros aspectos. El Código de Conducta proporciona un referente de principios éticos, justicia, paz, igualdad, integridad y transparencia en todas sus relaciones y operaciones. Con ello contribuye a la promoción de sociedades justas, pacíficas e inclusivas, creando un impacto positivo en la sociedad y en el entorno empresarial.

ODS 17

Alianzas para lograr los objetivos

Revitalizar la Alianza Mundial para el Desarrollo Sostenible



Los ODS solo se pueden conseguir con asociaciones mundiales sólidas y cooperación.

Para que un programa de desarrollo se cumpla satisfactoriamente, es necesario establecer asociaciones inclusivas (a nivel mundial, regional, nacional y local) sobre principios y valores, así como sobre una visión y unos objetivos compartidos que se centren primero en las personas y el planeta. Aun así, los niveles de ayuda están disminuyendo y los

países donantes no han respetado su compromiso de aumentar la financiación para el desarrollo. Ahora más que nunca es necesaria una sólida cooperación internacional con el fin de garantizar que los países que poseen los medios para recuperarse de la pandemia reconstruyan mejor y consigan los Objetivos de Desarrollo Sostenible.



asle

ASLE

La asociación empresarial de Euskadi que representa a las Sociedades Laborales y Empresas participadas en el capital por las personas trabajadoras.

Fomentando su creación, desarrollo y consolidación

Más participación, más futuro

ASLE forma parte activa de la Alianza Vasca por los Objetivos de Desarrollo Sostenible impulsada por el Gobierno Vasco y que compromete a diversas entidades del ecosistema, además trabajamos en colaboración con Euskalit y UN Etxea.

En sus últimos planes estratégicos, la sostenibilidad se ha convertido en un eje central. Este enfoque hacia la sostenibilidad se reflejó en el 4º Congreso de 2022, donde se discutió y abordó el desafío de cómo avanzar en comportamientos más sostenibles. Desde ASLE se impulsan iniciativas de intercooperación entre las empresas asociadas, con el propósito de establecer hojas de ruta claras hacia la consecución de los ODS. Además, se impulsan proyectos colaborativos vinculados a mayor equidad, la descarbonización, el ecodiseño o la mejora de la gobernanza. Las alianzas empresariales y la intercooperación son los motores más eficaces para forjar un futuro competitivo y sostenible.